
个人所得税“盯紧”
富人

近 日 ，国家税务总局要求
全国各地税务部门 ，加大征收
个人所得税的征收力度 ，对那
些偷逃个人所得税者 ，依法查
处 ，尤其是要以强化高收入个
人所得税征管为重点 。有的地
方税务部门还提出 “要盯紧富
人 ”的 口 号。于是 ，全国 一场以
高收入 为主的个 人 所得税的 征

收 稽 查 活 动 迅 速 展
开 ，我省也不例外 。

国家为什么要这
样做呢？

国际上用来衡量

收入差距的是基尼系
数 ，按国际标准 ，基尼
系数在 0.3到 0.4之

间是比较合理的 ；0.4
到 0.5是收入差距较

大 ；0.5以 上 是 收 入 差 距 悬
殊。据一家媒体报道 ：我国 的
收入分配差距拉大 ，用来衡量
收入 差 距 的 基尼 系 数 已 达 到
0.4，已进入国际警戒线 。

国家统计局另一项数字也
表明：2000年全国储蓄存款达
6 万亿人民 币 ，其中 8%属于不
到 20%的储户 。那么 中 国的高
收入群体都是哪些人？他们富
到什么程度？收入来源和资产
状况又如何呢？

一方面 ，我国个人所得税

征收在逐年增长 ，而另一方面 ，
偷逃个人所得税的案件也愈演
愈烈。俗话说 ：马无夜草不肥 ，
人不偷税不富 。于是 ，有的人因
偷逃个人所得税 ，在几年甚至
几个 月 摇身一变 ，就成了腰缠
几十万上百万的暴发户 。社会
的贫富差距在拉大 ，很不利于
社会的稳定 。

我国是社会主 义制度的国
家 ，消灭贫富差距 ，走集体发展

致富的路 ，才是我们为之奋 斗
的 目 标。江泽民总书记等 国家
领导人对此也有重要指示 ，认
为对个人所得税的征收不要只
满足增长 ，要讲政治 。有些收入
大 户 我们抓 不住 ，群众不满
意。朱镕基总理和李岚清也指
出 ：加强个人所得税的征收 ，调
节收入不均 ，贫富悬殊的现象 ，
并把高收入者作为今后加强税
收征管的重要内容 。

那么，“高收入者 ”都是哪
类行业 ？什么职业的人呢 ？记者

从省地税局了解到 ，国家税务
总局列为 “高收入行业”为九
类 ，即：①金融保险 、电信 、电
力 、房地产开发 、铁路 、烟草专
卖等具有垄断行业的 ；②律师 、
会计事务所、证券公司 等中介
机构 ；③足球俱乐部 ；④高新技
术企业和高新产业；⑤外商投
资企业 ；⑥高等院校 ；⑦星级饭
店；⑧娱乐业；⑨效益好的企
业。“高收入个人 ”也列为九类 ，

即：①企业投资者 、个体工商大
户；②企业承包承租人和供销
人 员 ；③建筑工程承包人 ；④企
事业单位管理人 员 ，董事会、监
事会人 员 ；⑤演员 、时装模特 、
足球教练 员 、球员 ；⑥文艺 、体
育和经济活动的经纪人；⑦独
立或合伙的律师 、会计师 、审计
师 、税务师 、股评师等；⑧大中
学校的教师；⑨医生 、导游 、美
容美发师 、厨师 、乐手 、音响师 、
装饰装修设计师等有专业特长
的人 员 。

我 国 对 个 人所得 税 的 征
收 ，一是靠单位在发工资时 ，代
扣上缴 ；二是靠个人 自 觉 申 报
上缴 。因此 ，该上缴的上缴了 ，
没上缴的仍不上缴 。今年上半
年 ，我省个人所得税虽说增长
较大 ，但一多半是从工薪族的
工 资 中 扣 除 的 应 上 缴 的 那 部
分 。而那些大款富户 ，主动上缴
者少得可怜 ，这些人才是个人
所得税真正的上缴者 。

省地税局个人所得税处处
长董志明告诉记者 ：个人所得
税 ，每年全省 、全国能偷逃多
少 ，谁也不好说 。但有一点可以
肯定 ，这方面的税收流失很严
重 。

国家加大征收个人所得税

的力度 ，一是为国家积蓄财源 ；
再就是作为参考收入再分配 、
调节个人收入水平 ，抑富扶贫 ，
缩小贫富之间的差距 。这项工
作抓不好 ，不但是个政治问题 ，
还将直接影响到社会的稳定 。

省地税局局长张火炎在谈
到如何抓好这方面 的 问 题时
说 ：我省要进一步摸清高收入
行业和个人的基本情况 ，建立
专门档案 ，实行重点监管 ；检查

个人所得税收入混库问题 ；加
强在工资 中代扣代缴工作 ；对
违反个人所得税法律法规的高
收入纳税人和扣缴义务人要进
行严厉查处 ，遏制偷逃个人所
得税的行为 ，给社会各界一个
满意的答复 。本报记者 柳 江 河
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有 一 则 笑话 ，说是 某 马 屁
精整 日 见 了 领 导 干 什 么 ，总要
说领 导 您 亲 自 干 甚啊 。一 日 ，在
厕 所 门 口 遇见领 导 ，竟脱 口 而

出 ：“领 导 您 亲 自 上厕 所啊。”
笑话 固 然 可 笑 ，可我 们 应

该 笑 的 绝 不 止 这 个 马 屁精 。我

们 的 某 些 新 闻 媒体 ，但凡碰见

领 导 干 什 么 ，总 喜 欢加 上 “亲

自 ”二 字 ，领 导们 也喜欢 听到 这
两 个 字 ，落得 个 皆 大 欢喜 。

为 什 么 “亲 自 ”这 两 个 字 有
这 么 大 的 魅 力 呢？说上 级 亲 自

干 什 么 ，可 以 表 示 下 级 对上级

的 敬 重 ；听 下 级说 自 己 亲 自 干

什 么 ，就 觉 得 自 己 高 高 在上 ，听
着舒服。归根结 底 ，是奴婢思 想和 老 爷 思 想在
做怪。中 国 有 着数 千年 的 封建传 统 ，统 治 者 历
来是作 为 老 爷骑在 老 百 姓 头 上 的 。这 一 方 面
形 成 了 奴颜 卑膝 的 奴婢 思 想 ，一 方 面 也形 成
了 高 高 在 上 的 老 爷 思 想 。老 百 姓 自 称 为 “小
民 ”或 者 “草 民”，老 爷们 则 称 为 “大人”。这一

大 一 小 的 称 呼 就 充 分说 明 了 问

题。“小 民 ”生 来就是吃苦 受 累
的 ，“大 人”生 来就 是 高 贵 的 ，
“ 大人 ”能 干 一 些 与 “小 民 ”相 同
的 事 情 ，对 “小 民 ”来说就是莫
大 的 荣 幸 了 ，所 以 就 有 了 “亲
自 ”的 说法 。

封 建社会 的 事 情我 们 自 不
必 去 管 它 ，可 是 在 当 今 社 会 ，
“ 亲 自 ”说 大肆流行就 不 能 不 引
起我 们 的 关 注 。这说 明 封 建 思
想 的 流 毒还在 影 响 着 我 们 的 一
些 人 。我 们 的 一 些 群众仍 把 自

己 当 作 奴 才 ，对领 导 们 卑 躬 屈

膝 ；我 们 的 一 些 干 部 没 有把 自
己 当 作人 民 的 公仆 ，没 有 为 人

民服务 的 思 想 ，而 是把 自 己 当 作老 爷 了 。如果
这 种 流 毒 不 肃

清 ，后 果 必 定 是
不 堪设 想 的 。

“ 亲 自 ”说 当

休矣 ！
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本报讯　只有小学文化程度 ，因诈
骗罪被判处两年半有期徒刑 ，正在保外
就医期间又重操 旧 业 ，疯狂行骗的王新
建被岐 山 县公安局凤鸣刑警队抓获 。

今年 5、6月 份 ，凤鸣刑警队接到
群众举报 ，有 人 以借打 电 话 、请客吃
饭 、招收合 同 制 民警为 名 ，大肆行骗 。
凤鸣刑警队经过缜密 侦查 ，将 因 诈骗
罪而保外就医的王新建 （男 ，25岁 ，岐
山 县益店镇农 民 ）纳 入 视野。8月 2日 ，
觅得王新建的行踪后 ，他们快速 出 击 ，
将其抓获 。经审查 落实 ，该王 自 今年 3
月 份 以 来 以借用 打 电 话 、请客吃饭 及
给刑警队招收合 同 制 民警 为 名 ，骗取
手机 4部 累 计诈骗金额近 万元 的 犯罪
事实 。

目 前 ，此 案 正 在 进 一 步 审 理 之
中 。　（程 润 学 ）
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本 报讯　在西安

轻工批发市场做生意

的韩建 河乘 火 车醉 酒

一觉 醒 来怎 么也 没想

到 自 己 睡在 车 站 出 站

口 职 工 的 休 息 室 里 ，

并且是车站 几名 职工

悉 心 照 料 了 自 己整整

一夜 。

8 月 10日 下 午 ，

家住河南省汝 洲 市纸

坊 乡 纸亚村 的韩建 河

回 乡 探亲 后 只 身一人

从 洛 阳 乘 坐 2009次

列车来西安 。在列车

上 ，由 于贪杯 ，还 没

有到西安就 已 烂醉 如

泥人事不 醒 。半夜 11

点 50分 ，列车 到达 西

安车站 时 ，韩 建河摇

摇 晃晃走下 列车后就

一头栽在站 台 上 呼呼

大 睡 ，随 身 携 带 的

4019元 现 金 散 落 一

地 ，一部 “诺基亚 ”手
机也从腰 间 脱 落 。西

安 火车站 客运 领班 贺

毅 发现 后 ，忙将韩建

河 散 落

在 地 上

的 现 金 及 随 身 携 带 的

行 李 物 品 收 集 清 点 ，

同 其 他 同 志 一 起 将韩
建 河 抬 到 出 站 口 职 工

休 息 室 ，由 于 无 法 知

道 韩 建 河 的 住 址 ，也
无 法 通 知 其 亲 属 ，贺
毅 将 情 况 向 值 班主任

徐 长 洪 汇 报 ，并 同 出
站 口 职 工 一 起 妥 善 照

顾韩建 河休 息 。

第二天凌晨 5点 ，

韩 建 河 迷 迷 糊 糊 地 从
睡 梦 中 逐 渐 清 醒 过

来 ，听 了 照 顾他 一 夜

的 贺 毅 、徐 长 洪 等 人

的 叙述 ，看着 4019元

现 金 、手机 等 行 李 物
品 后 ，他 一 面 埋 怨 自

己 ，一 面 不 住地 向 贺

毅 、徐 长 洪 表 示 感

谢 。早晨 7点 ，已 完全

清 醒 的 韩 建 河 带 着 对

车 站 职 工 的 感 激 之 情
离开 车 站 。

（ 鲁 超 ）

果 园 种“烟”
李老汉好生糊涂

本 报 讯

最近 ，千

阳县农民邵某因在 自 家果园里
栽种罂粟 ，被警方处 以 3000元
罚款 。

前不久 ，千阳县草碧派 出

所接群众举报 ，称上店 乡 上店
村村民邵某在 自 家苹果园里栽
种有罂粟。警方迅速出动 ，将
其果园 内 的 25株罂粟全部铲
除 ，收缴即将成熟的罂粟果 78

个 。现已查明 ，4年前邵某在本
乡 李家湾村一李姓老汉 （现已
死亡 ）处获得一些罂粟种子 ，他
听说治疗拉肚子效果很好 ，便
产生了疗病 自 用的念头 ，去年
秋季将 种 子 撒播在 自 家果 园

内 。面对公安人 员的处罚 ，法盲
邵某还大喊冤枉 ，认为 自 己种
药 自 用 ，没有啥错！可惜 ，他忘
了 ，国家是不允许私人种植罂
粟的 。　（千公 ）

7 月 30日 下 午 ，驻 守在 西

安 市 灞 桥镇 吕 家 堡 的 省 武 警五
支 队卫 生 队和 六 中 队官兵 带 着
米 面 油 、白 糖 、西瓜等慰 问 品 和

降温 品 来到 驻地年 已八 旬 的 特
困 户 、复退老 军 人 吕 生 明 家 ，为
老人检查 身 体 、送 医 送 药 和打
扫 室 内 外环境卫 生 。图 为 官兵

们 为 老人检查 、擦拭 身 体 。
段家富　贺军荣　摄

大 胆 蟊 赋

锦 阳湖 畔明抢劫

本报讯　光天化 日 之下 ，
竟 有 人 公 然 抢 劫 出 租 车 司
机。这件触 目 惊心的事件发生
在铜川市耀县锦阳湖畔 。

8 月 11日 下 午 3：30左

右 ，笔者骑摩托车带着妻子行
至耀县桃曲坡水库 （又名锦阳
湖 ）所在地铜川水处理站以北
转弯处时 ，一名 身 高约有 1.7
米 左 右 的 出 租车女 司 机奋 力
追赶一名青年男子 ，当 她追至

半 山腰时才大声呼喊 “快！抓
贼了 ，他抢我的钱”。

据被抢的陕 BT0148出租
车司机介绍 ，该贼搭乘出租车
行至桃曲坡水库无人处 ，以付

款找钱为 由 ，乘女 司 机不备 ，
一把抢走 司 机手 中 不 足 百元
的零钱并飞速下车 ，奔向桃曲
坡果林开发区半 山腰 。笔者随
后即向 110报警 。

（ 侯 武鹏 ）

“背书”奇人——杨培才

一般人写字是从左至右 ，且写正字 ，当 然
刻公章的 人除外 。而西安却有一 “怪人 ”姓杨
名培才 ，他写字一反常规 ，从右至左 ，横写竖
看 ，且写 出 的字是反字 ，要看杨培才写的什么
字 ，你得将纸张翻过来再转 90度 。有人称其
书法 为 “背书”，说起练 “背书 ”的过程 ，不事张
扬的杨培才一脸的谦虚 ，连称没什么 ，这没什
么 的 背后 ，记录着 几十年的难忘经历 。

1966年 ，文革初起，20岁 的杨培才一脸

迷茫 ，同 龄人 多数忙于写大 字报
时 ，这 位 出 生于秦岭脚下的才子迷
恋上 了 书法 ，因 为他发现 ，大量的
废弃大 字报正是 练毛笔 字 的 好材
料 。一连 几年 ，他练 笔不辍 ，毛笔
字写得有板有眼 ，很快 ，有人发现
了 这位人才 ，力邀他加入写大字报
的行列 ，杨培才拒绝 了 。后来他 当
了 民办教师 ，一手漂亮的板书 引 起
了众 多 同 行的称赞 ，天生好强的杨
培才却觉得该练硬笔书法了 。

练 了一段时 间硬笔书法 ，他的

钢笔字 已 有形有味。1985年的一天 ，已成为一
家子校教师的杨培才遇 见 了 一位叫 王 义 的 昔
日 同 窗 ，他随手用钢笔写下王义二字 ，王义翻
转着看 自 己 名 字时 ，杨培才意外发现这两字
从纸张 背面看有点像外文 ，何不从左至右 ，横
写竖看 、正面反写字 ，再翻过来看呢？念头一
闪 ，他决定立即实施 。习 惯总是与创新在激烈
碰撞 。好 在杨培才 有 着 和 山 一样坚 韧 的 毅
力 。不知废掉了 多少宣纸 ，写坏了 几支笔 ，他
的 反 笔 字 已 练 得技 艺 娴 熟 ，渐渐 小 有 名 气
了。1996年 ，已退休的杨培才时间 更充裕了 ，

他又 练起 了毛笔反写字 ，有人 见再无 第二人
练这种绝 活 ，遂给他这种特殊的书 法起名 为
“ 背书”。7月 29日 ，笔者有幸 目 睹了杨培才的
书写过程 。一张宣纸上 ，落墨之处 ，笔走龙蛇 ，
从右至左 ，横写而过 ，从纸张 的 背面看是正
字 ，转 90度 ，句句 皆是诗句 ，收 笔之 后 ，满堂
喝彩之声不断 。省文化厅 的一位工作人 员告
诉记者 ，就是这位杨培才 ，在 7月 26日 结束
的 陕西省首届 才艺 绝 活 赛上 获 得 了 二 等 奖 ，
有关部 门 和他本人正准备 申 请吉尼斯世界纪
录呢 。

本报记 者　赵 阳
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据有关资料统计 ：上海的
老年 人 口 约 为 230万 ，其 中
60%的 老年 妇 女有 不 同 程度
的骨质疏松症 ，严
重的骨质疏松症将
会导致腰部 、髋部 、
臂部等不同部位的
骨折 ，有资料介绍 ，
上海每 5个老年妇
女中就有一个发生
骨折 。

随着老龄人 口
的增加 ，各种针对
老 年 人 健 康 的 补
品 ，药品也应运而
生 ，铺天盖地的广
告把各种补品吹得
神乎其神 ，其中补
钙品便是一种 。补钙对老年人
的 骨质疏松症 的 效果究 竟 如
何呢？专家 回答 ，效果根本不
大 ，你可以发现 ，长期卧床的
老人 尽管补 充 许 多 钙或 维 生
素 D，但他们的骨质疏松症照
样发展 。

美 国 医学研究人 员 发现 ，
提高骨密度 ，防止骨疏松 ，一
方面需要补充钙 ，另一方面必
须参加适量的体育锻炼 ，才能
使钙有效地吸收到骨组织 中 ，

研究人 员还发现 ，在各种体
育锻炼中 ，跳跃是一项防治
骨质疏松的最佳方法 ，跳跃
运动不仅使全身血液循环速
度加快 ，而且地面还会对身
体形成反冲力 ，正是这种反

冲力才使骨骼得
到 了 承 重 的 锻

炼。而这种承重
的锻炼才会使钙
质更有效地吸收
到 骨 骼 组 织 中

去 。

所以 ，老妈
妈们在 补钙时 ，
一定要适 当 地进
行 一 些 体 育 锻
炼 ，跳一跳 ，蹦一
蹦 ，说不定还能
蹦出一个硬硬朗
朗的身体来哩 。

（ 石 玉 录 ）

骑
自
行
车
要
防
前
列
腺
炎

自 行车是人们使
用 最 多 的 交 通 工具 ，
方便灵活 ，深受人们
喜爱 ，但骑 自 行车姿
势不 当 ，容易使人患
前列腺炎 。

前列腺位于膀胱
的后下方 ，好象一枚
栗子 ，包绕在尿道上
段的 四周 ，位置刚好
在人体盆腔的底部靠
近会阴 的地方 ，它是
男性生殖器官中一个

最大的附属腺 ，分泌
白 色粘液 ，参与精液
的组成 。

由 于人们骑车时
会阴部正好位于车座
的前方 ，所以 ，如果骑
车不 当 ，如车座太高 ，
使会阴部与车座不断
摩擦 ，或车座前高后
低使骑车人重心靠后 ，都很容
易 刺激会 阴 部 ，使前 列腺 肿
胀 ，造成前列腺发炎 。

韩城风景
名胜区道路
即将修建

本报讯　笔 者从有关方面获
悉 ，国家计委 日 前正式批复韩城市
风景名胜区旅游道路建设项 目 。

该项 目 投资 2277万元 ，其中
利用 国债资金 1000万元 ，地方投
资 1277万元 ，于 2001年 8月 10
日 前完成整个前期工作和实施方
案，9月 10日 完成道路设计和施
工图 ，9月 20日 通过图纸评审 ，计

划今年 10月 份正式开工 。明年春
完成道路绿化，2002年 6月 底工
程全部竣工 。

韩 城 风 景 名 胜 区 道 路 全 程
40.5公里 ，规划南起马陵至 司马
迁祠 ，经东河边到金城 ，顺东环路
上新城 ，沿韩龙公路至大池埝 ，北
段避开 108国 道新开 9公里至龙
门 。　（张 勇　李祖坤 ）

华融
公司

出售不良资产
意 义 重 大

据 新 华 社 电　中 国 华 融

资 产管理公 司 向 国 际投 资 者
出 售 金融不 良 资 产 的 尝 试今
年 10月 份将见分晓 ，其结果
将直 接关 系 到我 国 的 金 融 资
产管理 公 司 能 不能开辟新 的
不良 资产处置途径 ，快速 、高
效处置不 良 资产 ，实现资产回
收价值最大化的 目 标 。

华 融 公 司 最近 发 布 招标
公告 ，宣布向海内外投资者招

标 出 售 213.6亿 元 的 由 不 良
贷款本息组成的资产包 。此前
华融公 司 曾 在 美 国 和英 国 进
行了招标巡回推介 。

这 是我 国 首 次 向 海 外投
资者出售金融资产。华融公司
总裁杨凯生接 受记 者 采访时
对这次招标充满信心 。他说 ，
其他 国 家 以 前在这方面有很
多成功的经验 ，投资者从中是
有利可赚的 。我国经济 良好的
基本面和即将加 入 世 界 贸 易
组织 的 契机是这 次 招标的 有

利因素 。

他认为 对 海 外投 资 者 来
说 ，华融公司的这次国 际招标
同样重要 。我国加入世界贸易
组织以后 ，外资进入我国金融
市 场 的 竞 争 将 是 十 分 激 烈
的 。这次能否投标成功 ，意味
着他们能 否 在我 国 加 入 世界
贸易组织前夕 ，捷足先登我国
的金融市场 。

华 融 公 司 副 总裁 李 晓 鹏

介绍招标情况时说 ，目 前已有
12家 国际一流的投资银行 、商
业银行 、基金和跨国公司交付
了 资料调查费并签署了 《资格
陈述和保 密协议书》。他们都
有银行不 良 资 产 处 置经验并
参 与过 其他 国 家 的 不 良 资 产
国际招标 。

同时 ，国际金融公司 已与
华融签署备忘录 ，将在对华融
国 际 招标项 目 独 立 评估后作
出 对投 资 者 提供融 资 支持 的
决定 。美国安永公司 已被华融

聘为交易和财务顾问 。
“ 投 资 者可 以 买断某个 资

产包独立进行处置 ，也可以与
华 融 组 建 合 资 公 司 联 合 经
营 ，”他说 。

到今年 7月 底 ，华融已处

置不 良 资 产 150.62亿元 ，累
计收 回 资产 72.2亿元 ，资产
处置回收率达到 47.9%，现金
回收率为 31.6%。

李晓鹏认为 ，尽管资产回

收率较高 ，但要实现我国金融
不 良 资 产 处置 回 收价值 最大
化的 目 标 ，必须启动国 际国 内
两个市场 ，坚持快速处置的方
针 。因 为 资 产 处置 的 周 期越
长 ，资产损耗和贬值的幅度就
越大 。

据介绍 ，华融公司从中 国
工商银 行收购 的 5060亿元不
良 资 产 涉 及 77000个债 务 人
和几十万笔资产 ，如按照现在
的处置速度 ，最少需要 20年
才能完成 。

我 国 消 费价格连续 3个月 下 降
国 家 统 计 局 日 前 公 布 的

数字显示，7月 份 中 国 居民消

费 价 格 总 水 平 比 6月 下 降
0.5%，这是消 费价格水平连
续第三个 月 下降 。

国家统计局说 ，消费价格
下 降 的 主要 原 因 是 中 国 大 部
分地区鲜菜 、鲜果价格继续下
降 。影响消费价格下降的另一

个因素是油价下降 。

统计显示 ，中 国居民消费
价格总水平 自 5月 份 由 升转降
以来 ，一直保持逐 月 小幅回落

的趋势 。总的来看 ，影响消费
价格下降 的 主要 因素是蔬菜 、
鲜 果 等 食 品价 格 的 季 节 性 变
化。自 年初以来 ，药品 、交通 、
通信 、居住商品等工业消费品

价格 基 本保 持 稳 中 趋 降 的 态
势 ，服务价格则小幅攀升 。

7 月 份 ，统计覆盖的 中 国
31个省 、市 、区中 ，有 26个居
民 消费价格 总 水 平 比 6月 下
降 。只有部分沿海地区因遭受
台风 、暴雨影响 ，鲜菜价格大幅
上涨 ，使居民消费价格总水平
上涨。　（东 方 ）

港
股
市
值
一
年

蒸
发
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香 港 恒 生 指数上 周 末跌 至
1 1765.81点 ，创 1999年 4月 以
来新低 ，与去年 同期比较 ，香港
主板市值蒸发 1.2万亿港元 。

受 美 国 经 济 不景 气 以 及股
市 下 跌 影 响 ，恒 指 上 周 跌 至
1 1765.81点 ，创下 27个 月 以来
新低 ，港股主板总市值 已跌破 4
万 亿 大 关 ，为 3.9579万 亿 港
元 。而 去 年 8月 9日 恒 指 为
17181点 ，市值达 5.1608万亿港
元 ，短短一年恒指 累 积跌 幅 约
32%，港股市值蒸发 1.2万亿港
元 。

香 港 证券 界 人 士 普遍 对 后
市持审慎态度 ，估计港股可能下
试 11500点或 11000点。8月 份

香 港 蓝 筹 公 司 将陆续 公布 中
期业 绩 ，估计令 人失望 者 居
多 ，月 底特区政府将公布第二
季经济增长数据 ，美林公司预
计可能 出现负增长 。而持乐观
态 度 的 瑞 银华 宝 德威 香 港 策
略 员陆东则认为 ，港股 已 经接
近见底 ，如果恒指跌至 11000
点 ，投 资者不妨大手入货 。他
的依据是 ，从最近公布的 零售
数据看来 ，香港经济 已有复 苏
迹象 ，而美 国 经济在第 四季也
可望好转 。在低息环境下 ，资
金会流 向股市 ，预期在地产银
行股带领下 ，恒指今年 内可上
试 16000点 。

（ 川 海 ）

高盛 ：仅 12家 A股

值得投资

据证券 时报 消 息　高盛 （亚
洲 ）董事总经理胡祖六认为 ，近期
大陆股市泡沫破灭导致大跌 ，与
市场供求不平衡有莫大关系 ，让
中移动等海外上市企业以 中 国预
托证券 （CDR）形式挂牌 ，可保市
场稳定 ，他预期明年上半年将有
具体措施出 台 。

“ 人们都说 A、B股与 H股大
跌都是政府造成的 ，我非常不以
为然。”胡祖六认为 ，中 国证监会
正视股市存在的问题 ，一一进行
处理 ，增加市场的透明度 ，有利于
股市的 中长线发展 。

胡祖六指 ，千 多家 A股公司
之中 ，值得投资的只有 12家 ，绝
大部分的公司规模很小 ，面对市
场庞大的 资金 ，股价波动性也很
大。他认为 ，内地股市需
要有类似中移动、和黄和
汇丰这些蓝筹股 ，才可保
稳定 。

“ 增加股票 的 供应量
有多种方法 ，现在不流通
股 占 整 个 股 市 比 重 逾
70%，政府对于减持国有

股很谨慎 ，快则需时 3至 5年 ，慢
则 10年 ；另一个办法是增加新股
上市 ，例如让中 石油和中移动这
些 大 型 企 业通过 A股 或 者 是 中
国 预托证券 形式在 内 地挂牌上
市”。他推测明年上半年将有关于
中 国预托证券的措施出 台 。

胡祖六认为 ，中 国预托证券

对内地股市带来的风险很少 ，企
业不用适应另一套监管守则 ，它
们仍 会愿意先到香 港市场上市 ，
然后返 回 内地挂牌 ，换言之香港
一手市场地位不受威胁 。


